

**第70回
評議員会**
日時：7月27日(日)13時半～
場所：千葉土建本部

ちば労連
ホームページ <http://chibarouren.org/> メール chibarouren@axel.ocn.ne.jp

第331号
2019年
6月21日

発行
千葉県労働組合連合会
〒260-0854 千葉市中央区長洲1-10-8
自治体福祉センター3F
電話 043 (225) 5576
FAX 043 (221) 0138
発行人 本原康雄 定価20円

第 331 号 URL 版 2019 年 6 月 30 日

発行 千葉県労働組合連合会

〒260-0854 千葉市中央区長洲 1-10-8 自治体福祉センター

電話 043(225)5576 FAX 043 (221) 0138

発行人 本原康雄 定価 20 円

【1面】

参議院選挙は投票に 行こう! 労働者の諸要求の実現を

私たち労働者が全国一律で『最低賃金1500円をめざす』事や『8時間働けばふつうに暮らせる社会』を実現できるかを左右する、重要な参議院選挙を迎えます。憲法9条改憲反対や消費税率の引き上げを中止させ、原発再稼働を認めず、新基地建設反対などの諸要求実現や組織と労働運動の発展のために、みんなで奮闘していきましょう。あなたの大切な一票を要求実現のために投じましょう。



切実な時給1500円を千葉駅前で訴える

一票で社会を変えよう

労働者の諸要求を参議院選挙で訴える

いよいよ参議院選挙が予定されています。17年総選挙には無かった「辺野古新基地建設直ちに中止」「10月の消費税10%引き上げの中止」「原発ゼロ実現を目指す」が野党合意の政策に新たに加わり、全国一律では「最低賃金1500円をめざす」「8時間働けば暮らせる」が共通政策として明記されました。

一方、自民党は公約に「早期に憲法改正を目指す」「10月に消費税10%へ引き上げる」「辺野古新基地建設により在日米軍再編を着実に進める」「原発再稼働を進める」などを公然と

掲げ国民に挑発する姿勢をとってきています。どちらが日本の未来と労働者に輝きを示しているかは明らかです。

最低賃金 1500 円は、今まで「直ちに 1000 円を実現し」との言われ方もありましたが、EU (欧州議会) は全域での目標を 1500 円で議決しており、アメリカでもニューヨーク州、カリフォルニア州ではすでに実現している世界基準です。

最低でも自公維新を 3 分の 2 未満にし、過半数割れめざす

『安倍改憲・ファシズムに向かう日本』か、『憲法が生きる日本か』を左右する選挙です。なんとしても改憲の企てをストップさせるため、自公と維新を 3 分の 2 未満に追い込みましょう。

この 6 年間あまりの安倍政権の大罪は、世界のどこでも戦争する国にする安保法制と憲法 9 条改憲の企みから始まりました。

森友学園・加計学園問題での国の政治・行政の私物化、沖縄県民の意思を無視する強権と民主主義の破壊、大企業と富裕層に富を集中させるアベノミクス、世界に逆行する日本の労働者の実質賃金の低下、外国人労働者の劣悪な環境の中で奴隷的労働のさせ方、それら悪政を隠すためのウソ、改ざん、隠ぺい、統計偽装など上げたらきりが無い問題ばかりです。

そして、真実を知らせないためのマスコミ報道への徹底した干渉や何があっても責任を取らない居直りなどがあげられます。もうこの状態は法治国家をではなく独裁政権です。

それに加え、安倍内閣登場の 12 年以來、賃下げは 96・44% で加速させ、実質世帯消費動向指数が 90・7% と 1 割落ち込み、貯金ゼロ世帯率はどの年代でも約 10% 増えています。

実質賃金は 97 年以降ではフランスが 127%、ドイツが 118%、アメリカが 115%、日本だけが 90% です。

ジェンダーギャップ指数は 149ヶ国中 110 位で G7 の中で圧倒的最下位です。「大学無償化」「保育幼児教育無償化」などを実現するとしていますが、財源は消費税、貧困層に重い税金を課そうとしている現政権はととても許せません。

全国の市民連合と 4 野党 1 会派で政策合意と 32 選挙区で統一候補 1 本化が合意されました。



武器見本市に約 230 人が反対

県市民連合が野党二人を推薦

千葉県市民連合も立憲民主党の長浜博行さん、日本共産党の浅野史子さんと 8 項目の政策協定を結び推薦書を取り交わしました。政策協定の内容は豊かに発展しています。

今、働く者の苦悩は、高い学費・奨学金で借金をかかえたままの社会人生活のスタート、非正規雇用・低賃金・過労死の危険、子育て環境の劣悪さ、将来の年金を『老後のために年金以外で 2000 万円夫婦で用意する必要がある』というものが金融庁に報告され、老後の不安をさらにあおっています

これらの生活に関わることを労働運動の前進とともに政治から解決の道を図りましょう。

5野党・会派の「共通政策」	自民党参院選政策
最低賃金を時給1500円にする 高度プロフェッショナル制度等の廃止	労働法制 柔軟な働き方(非正規雇用)の拡大 解雇の金銭解決制度を導入
安倍9条改憲に反対し、改憲発議 そのものをさせない	憲法 憲法改正原案の国会提案・発議を行い、 早期の改憲を目指す
安保法制、共謀罪法など立憲主義 に反する諸法律の廃止 防衛予算、防衛装備を他の政策 の財源に振り向ける	安保法制 可能となった新任務の態勢構築や能力 向上を着実に進める 防衛力の質と量を抜本的に拡充・強化 する
10月の消費税率引き上げを中止、 所得、資産、法人の各分野におけ る総合的な税制の公平化を図る	消費税 10月に消費税率10%に引き上げを予定
辺野古新基地建設を直ちに中止、 普天間基地の早期返還を実施し、 撤去を進める	新基地 普天間飛行場の辺野古移設や在日米軍 再編を着実に進める
実効性のある避難計画の策定、地 元合意のないままの原発再稼働を 認めない、原発ゼロ実現を目指す	原発 原子力規制委員会が規制基準に適合する と認めた場合、立地自治体等の理解と協 力を得て再稼働を進める

**5 野党・会派と自民党参院選政策の
違いの図**

※ 5 野党・会派とは日本共産党・立憲
民主党・国民民主党・社会民主党・社
会保障を立て直す国民会議

波濤

天皇の退位等に関する特例法により天皇が替わり、スポーツの世界でも、元号をキーワードに優勝や記録などの表現に「最後」、「最初」が目白押しとなった▼最近メディアに登場することが多い男子プロバスケットリーグに便乗するわけではないが、千葉ジェッツは「最初」のリーグチャンピオンにはなれなかった。一方、今年の正月に「最後」の天皇杯を手にしており、「最初」の天皇杯は、四連覇をめざす。車いすバスケットでは、宮城MAXが「最初」の天皇杯を手にし、天皇杯としては二連覇を果たした▼天皇杯、皇后杯というスポーツと皇室の結びつきの中で、スポーツ文化と現憲法がともに輝きながら、発展することを願いたい。



来たな!

え・西山 進

【2面】

木更津にオスプレイ「暫定配備」 防衛副大臣が市長に要請



1機、購入に付き100億円以上の陸上自衛隊購入のオスプレイ

原田防衛省副大臣が5月24日、渡辺木更津市長と近藤市議会議長に対し、オスプレイを木更津駐屯地に「暫定配備」の要請を行いました。2020年3月までに木更津駐屯地へ配備を開始し、21年までに全17機の配備を計画中です。

これに対し、木更津市民が中心となり反対している「オスプレイ来るな いらぬ住民の会」は配備反対の運動をしています。

住民の会・14年9月発足

多くの運動参加者を集めるため、一部の条件反対派も含め、会は結成されました。16年9月に安保関連法が改悪され、同年11月配備反対の集会で1300人の力を集結させる事が出来ました。

戦前の首都防衛の元、国策で木更津駐屯地は作られ、国有地のため反対運動は起きていません。しかし、オスプレイ暫定配備に怒りや不安の声が広がっています。危険性はオスプレイが基本的に欠陥機であり、低周波の騒音を出し、周辺の漁業に悪影響が懸念される事です。その危険性を理解している人が少ない事が問題です。

その中でオスプレイを反対か賛成か、自治体職員も含め、決定しなければなりません。

オスプレイを配備させない運動は、基地が米軍所有となっているため、関係法律を学ぶ必要があります。

また、現政権がオスプレイを飛ばす事で、日本全体に見せる事により、戦争への雰囲気作りを高め、自衛隊を軍隊にしよう、と現政権は計画しています。

この5年間の集会などの運動が実を結び、オスプレイの名称も広がっていますが、危険性が知られていません。

これからの運動は、住民説明会に行き、賛成派が多い中、防衛省の説明に、いち市民として反対意見を出します。

暫定配備され、「現在配備されている航空機と同様」の運用がされるなら、移動の時に都市部上空を飛行する可能性もあります。騒音と事故の危険にさらされないためにも日本全体でオスプレイ反対の声をあげていきましょう。

明治乳業製品・不買運動始まる

5・30 争議総行動都内各地で開催



食品の安心・安全を守れと訴える

5月30日、不当解雇や不当労働行為などの争議早期解決を求めて、全労連・東京地評争議支援総行動が都内各地で行われました。

午前9時から4コースに分かれ、東菱薬品工業、ルネサスエレクトロニクス、京王電鉄、日本郵政グループを皮切りに、中盤には日本IBM、最終盤には明治ホールディングス本社前、JAL本社前に250名が参加しました。

明治ホールディングス本社包囲行動では、明治乳業争議団と明治乳業争議支援共闘会議は、明治ホールディングスに賃金・昇格差別の是正を求めました。

この争議は34年目に入り、千葉の明乳争議団では32名中

5名が既になくなっています。

本社前集会では全労連橋口副議長に続き、明乳争議団共闘会議松本議長が挨拶しました。中労委、東京地裁から話し合いで解決を求められているにも一切応じない松田社長、明治ホールディングス川村社長に対し、「明治ホールディングスは、自ら決めたCSRを遵守する責任がある。明治乳業争議団の要請に対し、受け取らず、話し合いも応じない不当な態度を取り続けている」と、強く抗議しました。

また、「食の安全」を求める全国の会賛同呼びかけ人である千葉県社保協の藤田事務局長は、「私は明治の製品が好きです。しかし、食の安全を守れない、人権無視を続ける会社が作る製品は今後、一切買わない・飲まない・食べない」と強く宣言をしました。

明治乳業争議団小関団長は、明治の主力製品での不祥事が続き、新宿区は、明治との「給食牛乳」契約を更新せず、オリ・パラに向けて、ゴールドパートナー契約に相応しい企業体質で迎えることを報告しました。

働く人の人権が守れない企業に食の安心・安全は守れない、食品メーカーの責任ある対応をと強く訴えました。

労働相談一ヶ月

～請負と委託の違い～

Q 工場から委託を受け、バス会社の車で工場社員の送迎運転をしています。ある日、送迎中に運転を妨害された為、停車したところお互いに手を出し合う事態になりました。

会社は、事実関係を確認めもせず、一方的に社員に謝罪を求めてきました。納得出来ないといった所、解雇するといわれました。自分もやめるつもりだったので1か月分の賃金を要求しましたが、払えないといわれました。

A 解雇という話なので、解雇理由を文書でもらうよう指示しました。

ところが会社は、請負契約だと説明し、解雇ではないという話になり、再確認したところ、「委託契約書」となっているという返事がありました。(労働者性の問題)

次に、労働者か個人事業主かは、労働時間、賃金の支払い方法、仕事の指示の有無などの労働実態で判断される為、働き方を具体的に聞きました。請負と委託の違いは、簡単にいうと請負は、仕事の全部を請負、完成品を納入する形で、委託は仕事の一部を請負、指定された所で仕事を行う形

になります。問題は、本来労働契約であるのにも関わらず、請負・委託契約を行うことで労働法が定める労働者保護の責任を逃れようとする行為です。

相談者は、決められた時間に働き、賃金は日給月給の支払い形態で、会社から日常的に指示を受けて仕事をしています。

この労働形態で2年働いてきたことから、自分は労働者と思っていたという話でした。相談内容は、偽装請負・委託の可能性が大きいので、会社と話し、不調の時は、ユニオンに加盟して対応することをすすめました。

【中林】